
 

 

 

 

 

 

 

「あんちゃん」 

校長 石井 謙次 

 島の大人たちは、大人になった今でも同郷の年長者に「〇〇あんちゃん」という言い方をします。今

年はさまざまな場所で、以前のような活動が回復して世代を超えた人々の集まりが増えたせいか、会話

の中でよく耳にする呼び方です。「昨日、～で〇〇あんちゃんと会ってさ…」とか「〇〇あんちゃんも

いい歳なんだから健康に気を付けないと」とか、何歳になっても子供の時のように親しみを込めて呼ぶ

のが、なんとも微笑ましい場面です。そして、とてもとても羨ましい場面でもあります。この島で暮ら

してもう何年も経ちますが、当然のことながら子供時代を島で一緒に過ごした先輩や後輩は、今から得

ようと思ってももつことができません。だからここで今どれだけ満足した生活が送れて、大中生のみん

なの元気な姿を毎日見ることができても、こればかりは叶うことのない願望

なのです。先日、大学時代に同じサークル活動でウィンドサーフィンをして

いた仲間からの声掛けで同期の 3人が集まり、当時の主将に会いに行こうと

いうことになりました。私たち 3人にとっては、レースの技術や精神のもち

方において憧れの存在であり、1年生の時の 3年生なので少し近寄りがたい

存在でもありました。35 年ぶりの再会だったので、覚えていてくださるか

…お互いにずいぶん変わってしまってあの頃のように顔を合わせることがで

きるだろうか…そんな不安を抱えながら店に入りました。先輩はまったくあ

の頃と変わらず「よぉ！」と気さくに声をかけてくれ、順番にハグしてくれ

ました。その瞬間に 19 歳の自分に戻りました。話は今の暮らしぶりや卒業

してからのことなど時間がいくらあっても足りませんでしたが、やはりあの頃のことは懐かしく話が盛

り上がりました。その中で先輩が次の主将（私たちの 1 学年上）を決めたときの話に心を打たれました。

主将は部員の中で最も強風の中で上手く波に乗れる者を選んだこと、自分は 1 年の時にサボりがちだっ

たけれど強風に乗れるようになるために 2 年生になって自分を鍛えたことを知りました。なぜ強風に耐

えられなければならないか…それは仲間たちが波に流されそうになったとき救助に向かう、もしそうで

きなくてもビーチに救助を求めに行く必要があるからです。たった一人、その覚悟をして練習を重ね、

みんなの先頭に立っていたんだということを改めて知りました。「お前たちは俺が守る！って、ずっと

思ってたぞ(☺)」って。あぁ、だから私たちはこの人に会いたかったんだな…そう納得しました。 

一緒に海に出ていたのは 1 年とちょっとの短い期間でしたし、当時は怖くて近寄りがたい先輩だった

けれど、同じ時間を同じ場所で過ごし、それぞれに「本気」で付き合った関係は何ものにも代えがたい

ものです。本当に命を守れるのか？それは現実にはできないことかもしれません。しかし、その思いは

本物です。私にとっての「あんちゃん」はここにいました。 

島の大人たちはきっと子供の頃にいろんな経験の中でそうした絆を育ててきたのでしょう。時にはぶ

つかり合うことがあったかもしれません。一筋縄でいかない少し厄介なところもあるかもしれません。

それでも自分自身が形作られた時間を相手と共に過ごしたことは否定できません。まるごと受け入れて

「あんちゃん」と呼ぶようになれるのは、そういう背景があるんですね。 

 今年も年の瀬がやってきました。この 1 年間、たくさんのことがありました。大中ラボや委員会、部

活動などで共に過ごした仲間・先輩・後輩との思い出を振り返ってみましょう。よいお年を！ 

・進んで学習する人 

・礼儀を大切にする人 

・心身ともに健康な人 

＜教育目標＞ 

八丈町立大賀郷中学校 

令和５年１２月２２日（金） 



 

 

 

 

 

 

<梅組>  

大賀郷小学校の６年生が、大賀郷中学校の授業、部活動を２日間に

わたって体験しました。 

 初日は、緊張しながらも、中学校での新しい教科である数学や美

術、技術の授業や部活動に期待感を膨らませながら過ごしていまし

た。部活動では、中学生が６年生に活動の内容を一生懸命伝え、一緒

に楽しんでいました。二日目の６時間目は、中学校の学級委員が中心

となって小中合同のレクリエーションを行いました。全体を３グループ

に分けた「３色鬼ごっこ」は、ルールが良く練られていて学年・学校

の枠を越えてみんなで楽しめました。 

小学生の感想・・・『すごく楽しかったです！４月からの中学校生

活の見通しがもてたと思います。部活動で先輩の方々が優しく教えて

くれたので、楽しく参加することができました。また、先生方がみん

な面白く、授業もすごく楽しかったです。授業が楽しいことで、苦手

な教科も楽しく感じました。早く大賀郷中学校に行きたいなぁと思い

ました。』・・・みなさんのご入学、楽しみにしております。 

 

<桃桜組> 

桃・桜組には、２名の児童（三根小ひまわり学級）が体験に来てくれました。富士中学校には特別支

援学級がないため、三根小学校ひまわり学級の児童は、大賀郷中学校に通うことになります。コミュニ

ケーションを取ることが苦手な子が多い特別支援学級の子どもにとって、環境が変わるということは通

常の学級の子どもよりも大変だと思っています。三根小学校で６年間共に生活した通常の学級の友だち

とも別々の学校に進むことになり、進学後は新しい人間関係をゼロから築いていかなくてはなりません。

正直なところ、三根小学校から入学する子も保護者も私たち桃・桜組の教員も、不安なことがたくさん

あります。 

しかし、大賀郷中学校はそんな不安が吹き飛ぶような素敵な要

素がたくさんあります。①休み時間に梅組生徒が桃・桜組の生徒

と遊んでいます。②交流部（桃・桜組生徒中心の部活動）に梅組

の生徒が入って一緒に楽しんでいます。③地域のイベントや行

事、ボランティアに梅・桃・桜関係なく一緒に参加しています。

④梅組の先生方が桃・桜組の生徒と積極的に関わってくれます。

⑤大中は、明るく温かい雰囲気のため安心です。 

２日間、2人とも本当によく頑張りました。充実した２日間

だったら嬉しいです。これからも桃・桜組へのご理解とご協力をどうぞよろしくお願いいたします。 

                                     

◆HP「大中日記」毎日更新しています。 

多くの学校生活の写真を掲載しています。

ぜびご覧ください。 



  

 

大賀郷中学校第一期卒業生を講師にお招きし、毎年１２月に郷土料理教室を行っています。いつも 

島の立派な魚を先生が手配してくださり、島寿司やムロ節ごはんを作っています。 

今回は、１匹 3㎏を越える大きなメダイを２匹準備してくださり、島寿司を作りました。１・２年 

 生の時にムロあじをさばいたことのある３年生ですが、大きな魚をさばくのは初めての生徒が多く、 

 なかなか包丁が入らず悪戦苦闘する姿も…。ところが、講師の先生のお手にかかれば包丁はスーッと 

なめらかに動きます。生徒たちは、これまで八丈島の伝統や文化の伝承を担ってきた講師の先生の背 

中や包丁さばきをじっくり見ながら必死に学び、手際よく島寿司を作っていました。八丈島ならでは 

の体験的な授業ができる喜びを感じています。19日（火）には、２年生がムロ節ご飯の作り方を教 

えていただきました。未来を担う生徒が、島の伝統や文化を伝え続けてくれることを願っています。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ☆向上    Q４ 「特色ある教育活動」 ６２％ ⇒ ８０％ 

        Q５ 「学校が楽しい」   ６４％ ⇒ ８８％ 

        Q８ 「地域と連携」    ５０％ ⇒ ８０％ 

        Q９ 「地域行事参加」   ５２％ ⇒ ７９％ 

 ☆現状維持  Q１ 「教育目標達成」   例年５０％前後 

        Q２ 「情報発信」       ７０％ 

        Q３ 「教職員が協力」     ８０％ 

        Q６ 「学校行事」       ８５％ 

Q７ 「身だしなみ」      ５０％後 

★低下    Q１０「学校施設」     ５０％ ⇒ ４０％ 

 

 ☆自由意見 

 

 ・大きな行事以外、学校で何をやっているか分からないので、便りを出してほしい。 

 ➡ どの学年・学級も週に１度以上、便りを出しています。お子様にご確認ください。 

・トイレを洋式にしてほしい。 

➡ １階音楽室前・２階家庭科室前トイレは、男女ともに１つ設置してあります。 

・アンケートをスマホで答えられるようにしてほしい。 

   ➡ 随時、グーグルフォーム等に移行させていただきます。 

・アンケートの質問に答えようがない。 

   ➡ これからもご家庭との連携を密にして、より地域に根差した学校づくりをしていきます。

今後ともご協力をよろしくお願いいたします。 



今年は、３チーム出場しました。A チームは、予選リーグを４位で上がりました。決

勝トーナメントでは、２位になることができました。B・C チームは、予選リーグを

３位で上がりました。決勝トーナメントで優勝♪ 勝敗にこだわらず、保護者と職員

が協力して卓球を楽しみました。夜の会も大いに盛り上がり、懇親を深めることがで

きました♬ 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎Ｐ連卓球大会 （厚生保健委員会） １２月３日（日）８:３0～ 八丈高校体育館 

 

 今年は、３チーム出場しました。Aチームは、予選リーグを４位で上がりました。 

決勝トーナメントでは、２位になることができました。B・Cチームは、予選リーグ 

を３位で上がりました。決勝トーナメントで優勝♪♪ 勝敗にこだわらず、保護者と 

職員が協力して卓球を楽しみました。夜の会も大いに盛り上がり、懇親を深めること 

ができました♬ 

 

◎ボタニカルアートフレーム教室（文化広報委員会）１２月９日（土）1３:３0～ 美術室 

 

今回も本校美術科の教諭に講師をお願いしました。フレームの中にフラワーアレンジメントを行う際

のポイントを教えてもらい、参加された皆様がコミュニケーションをとりながら楽しく制作する姿が見

られました。令和６年２月１７（土）の作品展に向けて、作品を募集中です。ご協力、よろしくお願い

します。 

  

12月 ２５日（月） 終業式・ハピラボ(ドッヂボール大会) 

１月 

26日～７日 冬季休業日 

９日（火） 始業式 避難訓練 ③百人一首大会 

１２日（金） 英語検定一次 

1５～1９日 学校公開週間 

１５日（月） 
八丈太鼓③１年、④３年 

やってみタイム 

１７日（水） 町教研一斉部会 ⑤研究授業 

１９日（金） ⑥大中ラボ 

２０日（土） 漢字検定 

２２日（月） やってみタイム 

２６・２７日 都立高校推薦入試 

２８日（日） PTA卓球大会（生徒も対象） 

３１日（水） 
八丈町研究発表会（富士中） 

⑤カット 

12 月 29 日～１月３日

まで、学校閉庁日となり

ます。よろしくお願いし

ます。 

ｽｸｰﾙｶｳﾝｾﾗｰ来校日 

１月 １７日（水） 

    ２６日（金） 

 ３１日（水） 

相談をご希望の方は、副校長

までご連絡下さい。 


